



Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: Kennung MR 124/2014

Federführung: Bauamt	Datum: 01.12.2014
Bearbeiter: Frau Prückel	AZ: 6314.27;

Beratungsfolge	Termin	Status	Beratungszweck
Marktrat	09.12.2014	öffentlich	Beschlussfassung

TOP 3. - Antrag der Faschingsfreunde Thalmässing auf Straßenreinigung nach den Faschingsumzügen durch den gemeindlichen Bauhof

Sachverhalt:

Die Faschingsfreunde Thalmässing beantragen mit Schreiben vom 18.10.2014 die Straßenreinigung nach den Faschingsumzügen durch die Marktgemeinde Thalmässing.

Im Antrag wird geschildert, dass in den letzten Jahren die Reinigung nach den Umzügen durch eine große Zahl ehrenamtlicher Helfer der Faschingsfreunde durchgeführt wurde. Da jedoch die Besucherzahlen jährlich wachsen, nimmt die Fläche der zu reinigenden Straßen immer mehr zu, sodass eine Reinigung mit ehrenamtlichen Helfern kaum noch zu stemmen sei.

Des Weiteren verweisen die Faschingsfreunde Thalmässing darauf, dass die Übernahme der Reinigung nach den Umzügen in den umliegenden Gemeinden durch die jeweilige Kommune erfolgt. Eine telefonische Abfrage bei den umliegenden Gemeinden ergab, dass die Reinigung öffentlicher Flächen unterschiedlich geregelt ist. In Allersberg, Hilpoltstein und Heideck, wo die jeweilige Gemeinde Veranstalter ist, sowie in Greding, Spalt und Titting, wo die Umzüge durch Vereine veranstaltet werden, erfolgt die Reinigung durch den Bauhof. In Kinding ist allein der Veranstalter (Verein) für die Reinigung zuständig.

Der Markt Thalmässing unterstützt gerne die Faschingsfreunde. Der Faschingszug Thalmässing ist mittlerweile fest etabliert im regionalen Faschingstreiben und nimmt dort einen wichtigen Stellenwert ein. Durch diese überörtliche Bedeutung ist die Zahl der Teilnehmer und Besucher kontinuierlich gestiegen.

Eine alleinige Reinigung durch den gemeindlichen Bauhof ist aus organisatorischen Gründen kaum machbar, da mit Winterdiensteinsätzen zu rechnen ist und im Falle von Einsätzen die gesetzlichen Ruhezeiten einzuhalten sind und die Fahrzeuge des Bauhofs auf Winterdienst umgerüstet sind. Der Bauhof könnte daher nur mit maximal 3-4 Mann und eventuell mit entsprechenden Gerätschaften (je nach Wetterlage) für die Reinigung tätig sein. Von den Faschingsfreunden Thalmässing sollten also mindestens 10 Mann bereitgestellt werden, um den Bauhof zu unterstützen.

Eine Mithilfe bei der Reinigung nach dem Brauchtumsumzug durch den gemeindlichen Bauhof wird seitens der Verwaltung nicht befürwortet. Hier sollte nur eine grobe Reinigung stattfinden, die der Veranstalter vornehmen kann.

Beschlussvorschlag:

Kein Beschlussvorschlag.

Anlagenverzeichnis:

- Antrag der Faschingsfreunde Thalmässing auf Straßenreinigung